Solidaridad con Euskadi



Declaración del Comité Ejecutivo de la Liga Comunista Revolucionaria



A solidaridad con Euskadi y con todas las nacionalidades, contra el centralismo, debe constituir en estos momentos una de las tareas fundamentales de acción y movilización de los trabajadores y pueblos de todo el Estado.

Porque, es hoy más urgente que nunca combatir desde todo el Estado español la

política represora del Gobierno contra las nacionalidades.

Porque, es también más que nunca necesario fortalecer los lazos de unidad de los trabajadores de Madrid, Valladolid o Sevilla con los de estas nacionalidades, sobre la base de la defensa intransigente del derecho a la autodeterminación, incluido, si así lo decidieran las nacionalidades afectadas, el derecho a su independencia nacional.

Este es el marco general en que, entre los días 26 de Junio y 8 de Julio, la LCR organiza una campaña en solidaridad con Euskadi. La oportunidad de estas fechas nos parece manifiesta: el día 26 se inicia en la correspondiente Comisión de las Cortes el debate sobre el Estatuto de Autonomía, firmado en Guernika por los parlamentarios vascos a excepción de los de Herri Batasuna. El día 8 de Julio es el primer aniversario de la masacre desencadenada por la actuación de las FOP en las fiestas de San Fermín, en Pamplona, y que costó la vida a nuestro camarada Germán Rodríguez.

Desde hace meses, el Gobierno de UCD ha intensificado la represión contra el pueblo vasco con un doble objetivo: desmoralizar y desmovilizar la lucha de Euskadi e imponer duros recortes a la autonomía del país vasco. Pretende así allanar el camino a una línea ultra-centralista en la negociación de todos los demás Estatutos de Autonomía y, en primer lugar, del de Catalunya.

En Euskadi es donde la política antidemocrática de UCD aparece más contestada, donde puede decirse que esa política sufre una activa y masiva oposición del pueblo: desde el rechazo a las imposiciones centralistas, hasta la creciente exigencia de retirada de la FOP y de responsabilidades por sus actuaciones, pasando por el repudio al decreto sobre "seguridad ciudadana", las repetidas huelgas generales de los trabajadores y el pueblo vasco han constituido en auténtico reto a los proyectos de UCD.

Ahora el Gobierno intenta concentrar su política en los recortes del Estatuto de Autonomía, para negar en la práctica la soberanía del pueblo vasco en cualquier materia importante, al tiempo que recrudece las intervenciones policiales, la "ocupación" práctica de Euskadi por las FOP.

Si quiebra la resistencia del pueblo vasco el Gobierno podrá, mucho más fácilmente, negar competencias relevantes a las demás nacionalidades y regiones. Nuestra conclusión, la de los trabajadores de todo el Estado, debe ser justamente la opuesta: combatir hoy en defensa de la libertad y la democracia exige apoyar la lucha de Euskadi; combatir hoy contra la política centralista del Gobierno respecto a nacionalidades y regiones, exige defender en todo el Estado la soberanía nacional de Euskadi.

ODO esto, exige una campaña en la que sindicatos y partidos obreros, organizaciones populares, etc., de todo el Estado, nos comprometamos activamente:

- Ningún recorte al Estatuto vasco. Nuestro partido en Euskadi (LKI) ha criticado



y combatido el contenido del Estatuto de Guernika y lo sigue haciendo porque niega el derecho de autodeterminación. Pero eso no es obstáculo alguno para que la LCR se comprometa a denunciar y a luchar contra cualquier ingerencia o recorte que el Gobierno o las Cortes impongan sobre el mismo. Cualquiera de esos recortes significa una nueva agresión contra la soberanía de Euskadi.

Allí, en el País Vasco, seguiremos defendiendo la modificación de ese Estatuto, seguiremos afirmando la necesidad de que se base en la exigencia de autodeterminación; pero combatiremos (en todo el Estado y en Euskadi también) cualquier recorte al mismo, utilizando cada ocasión en que esos recortes vayan a manifestar-se (FOP, etc.) para desarrollar la exigencia de plena soberanía de Euskadi sobre la materia. Y otro tanto haremos en relación al Estatuto de Catalunya cuya negociación comienza en estas mismas fechas.

- Por la autodeterminación, por el derecho del pueblo vasco a decidir libremente las relaciones que quiere mantener con el resto de los pueblos del Estado, incluido el derecho a su separación, si democráticamente así lo decidieran la mayoría de quienes hoy habitan en el País Vasco. Esta es, insistimos, la única solución radicalmente democrática a la opresión nacional, la única que puede acabar con ella, la única que puede estrechar sólidamente los lazos de unidad de los trabajadores y pueblos del Estado Español con los de Euskadi.
- Fuera las FOP de Euskadi, como única forma de acabar con la crítica situación represiva que sufre el pueblo vasco, objetivo que hoy ha hecho ya suyo todos los partidos y organizaciones populares vascas.

Estas son, a nuestro entender, las consignas centrales sobre las que debe forjarse ahora la campaña de solidaridad con Euskadi. Y hay que poner esta solidaridad como uno de los centros de actividad de todo el movimiento obrero.

Y a aquellos partidos obreros que consideren que el peligro fundamental para Euskadi proviene de la actividad de ETA, la LCR quiere decirles que: Primero, el peligro y el problema principal están en el centralismo represor del Gobierno y que evitar el aislamiento de Euskadi exige combatirlo sin condiciones. Segundo, esta será, además, la única forma en que la clase obrera recupere la dirección del movimiento nacional vasco, y ésta, por tanto, la base desde la que la clase obrera debe combatir políticamente a ETA.

* Desarrollar una amplia campaña de información y explicación sobre el alcance de la represión en Euskadi, exigiendo responsabilidades por la actuación de las FOP y haciendo especial hincapié en la grave situación de los presos políticos vascos en la prisión de Soria y llamando a exigir la inmediata amnistía para ellos.

* Lograr tomas de posición de solidaridad con Euskadi en cada Ayuntamiento, sección sindical, comité de empresa, asociación de vecinos, club juvenil, etc. en que sus militantes estén presentes.

 Establecer cuantos acuerdos unitarios sean posibles con otros partidos para desarrollar actos de solidaridad.

* Hacer llegar cada acto de solidaridad que se desarrolle, a los locales de partidos, sindicatos, organizaciones populares y medios de difusión de Euskadi.

Madrid, Junio de 1979



ningún recorte al Estatuto Vasco

· autodeterminación



COMITE EJECUTIVO LCR



Archivo Histórico

